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CITTA’ DI TORINO 
PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO DELLA  CIRCOSCRIZIONE 8  

12 SETTEMBRE 2018 
 
 
Il Consiglio di Circoscrizione 8 convocato nelle prescritte forme, in I convocazione per la seduta del 
12 SETTEMBRE 2018 alle ore 19,30 presenti nell’aula consiliare del Centro Civico, in Torino, 
Corso Corsica n. 55, oltre il Presidente Davide RICCA, i Consiglieri: 
 
AIME Luca - BERNO – Fulvio - BORELLO Rosario – D’AGOSTINO Lorenzo – D’ALESSIO 
Luca - DELPERO Stefano - DEMASI Andrea – FRANCONE Vittorio – GIARETTO Massimo – 
GUGGINO Michele Antonio - LOI CARTA Alberto – LUPI Alessandro – MARRAS Oliviero - 
MIANO Massimiliano – MONTARULI Augusto - OMAR SHEIKH ESAHAQ Suad – PALUMBO 
Antonio – PARMENTOLA Paola - PASQUALI Raffaella – PERA Dario.  
 
In totale con il  Presidente n° 21  Consiglieri. 
 
Risultano assenti i Consiglieri: Fichera, Germano, Pagliero, Petracin. 

 
Con l’assistenza della Dirigente di Area con funzioni di Segretario: Dr.ssa Piera RAPIZZI 
 
ha adottato in 
 

SEDUTA PUBBLICA 
 
 
Il presente provvedimento così indicato all’ordine del giorno: 
 
 
 
 
 
 
C.8 – INTERPELLANZA AI SENSI DELL’ART. 45 DEL REGOLAMENTO DEL 
DECENTRAMENTO: “CHE FINE HA FATTO IL FIOCCARDO?”. 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
           Doc. n. 77/2018 
 
 
 

CITTA’ DI TORINO 
CONSIGLIO DELLA CIRCOSCRIZIONE 8 

 
 

INTERPELLANZA ALLA SINDACA E ALLA GIUNTA COMUNALE  
 

AI SENSI DELL’ART. 45 DEL REGOLAMENTO DEL DECENTRAM ENTO 
 
 
 
OGGETTO:  “Che fine ha fatto il Fioccardo?”. 
 
 
Il Consiglio della Circoscrizione 8 
 

PREMESSA 
 
A quanto ci risulta il borgo Fioccardo è ancora un borgo torinese. 
Ci risulta anche che nulla è stato messo in campo per prevenire future e possibili esondazioni che 
periodicamente avvengono al Fioccardo. 
Allo stato attuale l’unico provvedimento consiste in un sms che ad alcuni abitanti del borgo viene 
inviato dall’ARPA per informare su possibili allerte metereologiche come da detto popolare “uomo 
avvisato mezzo salvato”. 
La cabina elettrica è sempre in zona esondabile. 
Nessuna azione concreta di salvaguardia di persone e beni. 
Nessuna esercitazione di simulazione di un’esondazione della protezione civile che coinvolga la 
popolazione lì residente. 
Di fatto sembrerebbe che l’esistenza geografica ed umana del Fioccardo sia sospesa e la 
constatazione di un grave problema di sicurezza e di incolumità di persone e beni sia rimandata alla 
prossima esondazione. 
 

CONSTATATO 
 

Che questo consiglio ha già deliberato atti formali sulla questione nel corso degli ultimi mesi; 
che questi atti formali non hanno da parte dell’ente  centrale prodotto azioni concrete. 
In alttre parole nulla ci risulta sia stato fatto. 
 

INTERPELLA  
 

La Sindaca e gli Assessori che hanno delega sulla questione Fioccardo (urbanistica, Viabilità, 
Ambiente e Sicurezza) per sapere: 
 

1. Se è in atto un piano per lo smantellamento della centrale elettrica sita in zona esondabile; 
 
2. Se è previsto un piano di azione preventivo in caso di forti e continuative precipitazioni di 

messa in sicurezza dei residenti del Fioccardo e dei loro beni; 



3. Se sono state previste e programmate esercitazioni in concerto con la protezione civile che 
coinvolgano i residenti del Fioccardo; 

 
4. Se la richiesta di comunalizzazione e illuminazione pubblica (ORDINE DEL GIORNO: 

“ILLUMINAZIONE PUBBLICA IN CORSO MONCALIERI INTERNO 506 E STRADA 
PRIVATA CORSO MONCALIERI 494 E COMUNALIZZAZIONE – ordine del giorno del 
17 gennaio 2018) stia seguendo l’iter previsto e a quale punto dello stesso si trova; 

 
5. Se i residenti che hanno subito danno economico a fronte dell’ultima esondazione hanno 

ricevuto o dovrebbero ricevere un risarcimento economico (interpellanza del 2 maggio 
2018); 

 
6. Quali altre azioni sono state previste e se sono state previste; 

 
7. Se le commissioni comunali hanno in calendario ulteriori sopralluoghi sul posto. 

 
 

Il Consiglio della Circoscrizione 8 con votazione palese per alzata di mano, che ha dato il seguente 
esito: 
 
Presenti  21 
Votanti  17 
Astenuti    4 (Francone, Pasquali, Aime, Marras) 
Contrari  == 
Favorevoli  17 
 
Approva l’Interpellanza ai sensi dell’art. 45 del Regolamento del Decentramento. 


